



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 156
25 de julio de 2023

Retos de la pedagogía en el mundo actual

Se realizó el Foro Académico "Retos de la pedagogía en el mundo actual", organizado por la Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias de la Educación, con la participación de la Dra. Migdalia Bustamante, Decana de la Facultad de Educación de la Universidad de Panamá, la Dra. Jenny Basantes, Vicerrectora de la ESPOCH, el MSc. Juan Durán, Docente de la Universidad Central del Ecuador, moderado por la PhD. Ana Lucía Arias, Decana de la Facultad.

La Dra. Migdalia Bustamante, en su conferencia Retos de la pedagogía en el mundo actual. Liderazgo educativo, puntualizó que se está hablando de las herramientas para la educación del siglo XXI, que puede cambiar el futuro educativo de cada país y del mundo actual. "Es cuando vivimos y exigimos de nuestro hoy, más que nunca y de manera urgente, las pedagogías ligadas a la microcredencial". Recalca que la Constitución Política de Panamá plantea que "la educación debe atender el desarrollo armónico e integral del educando dentro de la convivencia social, en los aspectos físico, intelectual, moral, estético y cívico y debe procurar su capacitación para el trabajo útil en interés propio y en beneficio colectivo".

El tema de la siguiente conferencia fue Las habilidades blandas en la Educación Superior, impartida por Dra. Jenny Basantes, Vicerrectora de la ESPOCH, quien indicó que la sociedad actual requiere de profesionales que cuenten con habilidades para la vida y aporten a la consolidación de la convivencia armónica. Las habilidades blandas no solo responden al entorno del sistema educativo superior, sino a diversos aspectos sociales, culturales, políticos y económicos relacionados con la zona de influencia.

Otra mirada de la Educación fue la desarrollada por el MSc. Juan Durán, Docente de la Universidad Central del Ecuador, quien afirmó que la Pedagogía es para hacer ruptura con el sentido común. Ser escolarizado no es lo mismo que estar educado: se puede pasar de la escuela al colegio, a la universidad, pero no necesariamente se está educando. La pedagogía es para hacer ruptura con esas verdades institucionales que nos han dicho durante mucho tiempo y que, en la realidad, refleja que las clases dominantes controlan mucho la educación. La pedagogía es para plantear nuevas rutas de acción y de reflexión pedagógica, plantea preguntas fundamentales: ¿Una educación para la reproducción social a una educación para la transformación social?, ¿Una educación para el trabajo o una educación para mejorar la vida?, ¿Una educación desde el Estado docente y monocultural o una educación desde los pueblos y sus territorios?

J.P